



Presentación

El pedagogo brasileño Paulo Freire decía “La educación no cambia el mundo, cambia a las personas que van a cambiar el mundo”, que apropiada y vigente frase, que nos lleva hacer una profunda reflexión sobre la facilidad de acceder a ella en nuestro país. Hoy podemos observar que el Estado colombiano le está presentando una especial y necesaria atención a la educación, lo cual no sólo se puede observar en el Plan Nacional de Desarrollo 2014 - 2018: “Todos por un nuevo país”, cuyo propósito es el de construir una Colombia en paz, equitativa y educada, sumado al hecho que el Ministerio de Educación Nacional en el 2016 recibió una importante asignación presupuestal que representa el 18.6% del Presupuesto General de la Nación, convirtiéndose en una de las principales prioridades para el gobierno nacional, con lo cual queda claro el importante papel de la educación, no únicamente en el desarrollo del país, también en la construcción de la tan anhelada paz de los colombianos, más aun cuando inicie el período del “post acuerdo”, el cual demandará de la educación una valiosa contribución en el desarrollo de temas como la memoria histórica, el desarrollo de iniciativas para la reinserción de los guerrilleros, el planteamiento de modelos que permitan una paz sostenible, entre otros. Por ello, la imperiosa necesidad de que todos los claustros académicos, participemos activa y asertivamente en estos procesos.

En este sentido, la Fuerza Aérea Colombiana a través de su Escuela de Postgrados viene trabajando en el fortalecimiento de su oferta académica, con el fin de contar con programas de calidad y pertinencia que impacten el sector aeronáutico del país. Estos programas podrán ser cursados por cualquier persona que cumplan con los requisitos de ley, lo cual se convertirá en una oportunidad enorme para compartir nuestras experiencias y conocimientos adquiridos en estos 96 años de historia de nuestra Fuerza, en un ambiente académico, que propicie la innovación y desarrollo tecnológico de la aviación colombiana.

Sea este el preámbulo para presentar nuestro volumen No 10 de la revista Ciencia y Poder Aéreo, en la que podrán encontrar interesantes artículos científicos originales, de reflexión, revisión, reportes de caso, y artículos cortos, que invitan a los lectores a sumergirse en la responsable y animada investigación de nuestros articulistas; que con mirada holística abarcaron temáticas de Seguridad Operacional y Logística Aeronáutica, Gestión y Estrategia, Tecnología e Innovación, Docencia y Educación.

Finalmente, deseo exaltar la loable labor que desempeñan todos y cada una de las personas quienes se vinculan, año tras año, en nuestros proyectos editoriales; así como mis más sinceros agradecimientos a todos los agentes de cambio que participaron en este nuevo volumen, edición número 10, el cual lleva impreso el corazón y tinta de quienes desean dejar una huella en nuestra sociedad.

Coronel Gerber Johan Alzate Gutiérrez

Director Escuela de Postgrados de la Fuerza Aérea Colombiana.